
10 «НЕДВИЖИМОСТЬ И СТРОИТЕЛЬСТВО ПЕТЕРБУРГА» 
13 ноября 2023 № 16 (1196)строительство

ÊÊ Как Вы оцениваете работу отечествен-
ного института саморегулирования в 2023 
году?

ÊÇ Деятельность саморегуляторов в те-
кущем году подводит черту под масштаб-
ной трехлетней работой совместно с Мин-
строем России, направленной на развитие 
строительного комплекса. Еще в начале 
пандемии НОСТРОЙ выступил с рядом 
инициатив по поддержке и защите инте-
ресов строителей и все три года системно 
прорабатывал каждую инициативу, пока 
она не оформилась в соответствующее го-
сударственное решение. 

Так было с изменением постановле-
ния Правительства РФ №1315, позволив-
шим пересматривать стоимость государ-
ственных контрактов. НОСТРОЙ 
продолжает большую рабо-
ту по отработке механизма 
изменения госконтрак-
тов на объектах с фе-
деральным и муни-
ципальным бюдже-
тированием. Мы в 
этом вопросе сно-
ва оказались в ли-
дерах. Ленинград-
ская область в чис-
ле первых начала 
применять изме-
нения в законода-
тельстве по перерас-
чету госконтрактов. А 
в самом начале прошло-
го года нами инициировано 
подписание трехстороннего 
соглашения о взаимодействии Ко-
митета по строительству Ленобласти, Ас-
социации «СК ЛО» и ЛенОблСоюзСтрой в 
вопросах урегулирования ценообразова-
ния госконтрактов в строительстве. 

Нацобъединение инициативно мони-
торит исполнение государственными и 
муниципальными структурами требова-
ния об обязательном размещении зака-
зов на разработку проектной докумен-
тации с использованием технологий ин-
формационного моделирования (ТИМ).

Благодаря системной работе вместе с 
Минстроем удалось добиться повышения 
нормативного показателя оплаты тру-
да рабочего-строителя в РФ в среднем 
на 17%. Очень многие инициативы обще-
ственных объединений и, в первую оче-
редь от НОСТРОЙ, стали прорывными и 
стратегически важными документами, 
законами и решениями.

ÊÊ Это достижения отрасли в масштабах 
страны. А какие задачи саморегуляторы ре-
шают на местах?

ÊÇ На окружных конференциях мы прора-
батываем наиболее острые вопросы мест-
ной повестки строительного комплекса. 
Конкретно по Северо-Западу особое вни-
мание профсообщества направлено на про-
цесс перехода к ресурсно-индексному ме-
тоду (РИМ) ценообразования. С учетом 
завершающей стадии перехода всем стро-
ительным СРО рекомендовано выстроить 
системное взаимодействие с региональ-
ными службами государственного строи-
тельного надзора и экспертизы, учесть 
все последствия поспешной отчетности 
о переходе региональных исполнительных 
органов власти на РИМ с возможным даль-
нейшим удешевлением типовых проектов.

В этом году конкурс «СТРОЙМА-
СТЕР» проходил в нашем округе в не-
сколько ином формате. Во-первых, не-
которые области приняли у себя консо-
лидированные этапы. Так, в Ленинград-
ской области соревнования прошли при 
участии специалистов Республик Каре-
лия и Коми, Новгородской и Псковской 
областей. Во-вторых, к ранее сформи-
рованным номинациям добавилась «Сту-
денческая лига», благодаря чему кон-
курс стал более масштабным и многоу-
ровневым. Надо отметить, что строители 
Ленинградской области вновь подтвер-
дили звание лучших в регионе практи-
чески во всех номинациях.

ÊÊ С какими результатами строи-
тели Ленобласти завершают 

год?
ÊÇ Третий год подряд 

по объему ввода нового 
жилья область выходит 
на рекордные показате-
ли. Регион на всех уров-
нях работает с градо-
строительным потен-
циалом и вовлекает 
новые территории в жи-
лищное строительство, 
выдерживая жесткий 
комплексный подход 
к созданию дорог и ин-

фраструктуры, развивая 
производства строитель-

ных материалов, системно 
прорабатывая вопрос предо-

ставления льгот. Все эти меры 
позволили достичь снижения стои-

мости квадратного метра и обеспечить 
доступность жилья в Ленобласти. Строи-
тельный комплекс, несмотря на лидирую-
щие позиции в стране, не расслабляется.

Сегодня темпы строительства жилья 
в регионе не уступают прошлогодним. 
По данным Правительства Ленобласти, 
на начало ноября 2023 года введено 3,37 
млн кв.м жилья, из которых 2,24 млн кв.м 
— индивидуальное жилищное строитель-
ство. При этом средняя стоимость ква-
дратного метра в регионе снижается: с 
135 тыс. рублей в начале сентября до 133 
тыс. рублей в ноябре.

ÊÊ В конце октября Петербург стал цен-
тром строительной жизни страны: около 10 
тыс. специалистов отрасли съехались на III 
Международный строительный чемпионат, 
который проходил на площадке КВЦ «ЭКС-
ПОФОРУМ». Вам удалось принять участие 
в этом мероприятии?

ÊÇ Представители Ассоциации «СК ЛО» 
участвовали в стратегических сессиях 
и панельных дискуссиях деловой про-
граммы Чемпионата. Но больше всего 
мы гордимся успехами наших строите-
лей – четыре специалиста, работающих 
в ООО «КВС-СТРОЙ», стали победителями 
командной номинации «Навесные фасад-
ные системы в жилищном строительстве». 
Группа компаний «КВС» – член Ассоциа-
ции «Строительный комплекс Ленинград-
ской области». Мы поздравляем наших 
коллег с этой победой, которую можно от-
нести и на счет успехов строителей Лено-
бласти, лидирующих в стране по количе-
ству ввода жилья на каждого жителя ре-
гиона.

Ассоциация «Строительный комплекс Ленинградской области» – одна 
из крупнейших СРО Северо-Западного региона – за шесть лет существования 
не просто подтвердила состоятельность саморегулирования в области 
строительства, но и стала активным представителем профсообщества. 
Директор Ассоциации «СК ЛО» Владимир Чмырёв делится  
итогами уходящего года.
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